

Chers amis,

Cette fois-ci quelques news toutes fraîches en photos !

Dans la ville les temples et monuments retrouvent leur splendeur d'avant 2015, les poutres provisoires sont depuis longtemps définitives et la vie continue. Après Dashain c'est Tihar, la fête de la lumière (l'équivalent de Noël et Nouvel-An pour nous). Tout est illuminé et l'ambiance est très festive et joyeuse.



## 1. Cerebral palsy center (SGCP) à Dhapakhel et dans les districts

(Au Sud de Kathmandu, centre de jour de l'ONG SGCP, avec laquelle nous travaillons pour

- **Phulbari et Tusa** : programmes où enfants et mamans viennent pendant un mois durant lequel l'enfant voit tous les experts disponibles – médecin, physio, logopède, éducateurs spécialisés etc- et la maman suit tout le temps pour être formée en même temps.
- **Le home visitor** : sorte de travailleur social, dans les districts, avec des notions de physiothérapie et d'éducation spécialisée qui va à domicile s'occuper des enfants différents.
- **Les centres de jour au sein d'écoles gouvernementales.**)



A Dhapakhel, les groupes de Phulbari et Tusa se succèdent. Les sourires des enfants et la fierté des mamans sont une magnifique récompense et un énorme encouragement pour Reenu, responsable Phulbari Tusa, et Rita, *home visitor* assistante de Reenu, qui font un travail extraordinaire, toujours avec le sourire !



Entre les sessions à Dhapakhel, il y a aussi les suivis dans les districts. Reenu est partie avec Manisha, une des physiothérapeutes de SGCP, pour voir les enfants chez eux dans les villages, donner des conseils aux mamans, montrer comment masser gentiment pour détendre, quels exercices faire etc. Un rappel sur l'importance de la bonne nutrition fait aussi toujours partie du programme.

## 2. Surya Vinayak English Secondary School (SVESS)

*(SVESS : école secondaire près de Bhaktapur, accueillant quelques élèves en situation de handicap et de nombreux enfants de familles défavorisées)*



Cette fois-ci ce sont les élèves de 9<sup>ème</sup> année (14-15 ans) qui étaient en charge du spectacle de Tihar, pour la plus grande joie des petits et grands.



### 3. Sama Nepal

*(Sama Nepal: organisation travaillant au niveau de l'intégration et l'inclusion des enfants n'ayant pas accès à l'éducation, que ce soit suite à un handicap ou dû à la pauvreté)*

Du côté du terrain, les ex propriétaires ont enfin quitté les lieux, mais on attend toujours (depuis des mois !) le Social Welfare Council qui doit donner son ok pour pouvoir continuer... Cela ne nous empêche pas de travailler et, dans les 4 districts dans lesquels Sama Nepal est actif, le nombre d'enfants suivis ne cesse d'augmenter.

Il y a maintenant quasiment 250 enfants différents inclus et suivis dans différentes écoles.



Karuna est d'abord venue dans *Tusa*, le programme intensif d'un mois. Suite à cela elle a été intégrée dans notre petit centre de jour de Kohalpur et maintenant elle est tellement fière de prendre le bus et d'aller à l'école tous les jours. Parita, notre *inclusion facilitator* vient régulièrement l'assister en classe et à la maison.





Comme plusieurs autres enfants, Sorup prend le riksha électrique, que nous louons, pour pouvoir venir à l'école. Il est en 5<sup>ème</sup> année et se débrouille très bien. Sorup n'utilise quasiment pas sa main droite SAUF quand il s'agit de jouer sur le téléphone de son frère ☺. Il est suivi régulièrement par Parita (Sama Nepal) et Hari (home visitor SGCP).



Parita et Partik, Hari et Gyani

Gyani, Parita, Partik, Sanu Maya et Sahaj

Nos équipes à Banke : la relève est assurée ☺

#### 4. Aarya Tara Preschool

*(école maternelle où nous accueillons des enfants de familles défavorisées et principalement de mamans seules et où les enseignantes sont de jeunes nonnes bouddhistes ayant suivi des formations de type Montessori)*

Excursion au zoo avec 45 enfants : nos 30 petits et quasiment tous nos grands. Journée magnifique, exténuante ☺

Chaque « grand » était responsable d'un tout petit. Ils ont tous pris leur mission très à cœur au point d'entendre Sonu (10 ans) chercher « son enfant » .



Nos premiers enfants qui sont maintenant en 4eme année.

Aawas, Ankit, Pema Tsering et Sonu. Il manque Kunga.







Il me reste à vous inviter chaleureusement à nos ventes de Noël en Belgique et en Suisse. Celles-ci assurent une grande partie du financement de nos projets. N'hésitez donc pas à venir avec vos ami(e)s et connaissances et à transférer l'invitation.

Je me réjouis de vous y revoir ou d'y faire votre connaissance.

Merci et à bientôt,

Astrid

